

NUUEVA HORA

ORGANO DEL
PARTIDO COMUNISTA
REVOLUCIONARIO
DE LA ARGENTINA

9 de Marzo de 1973
No 112 \$ 100

EDITORIAL

ELECCIONES Y CRISIS POLITICA

Invitado el 26 de febrero al programa televisivo "Derecho a Réplica", el ministro de la dictadura Mor Roig, luego de reconocer lacónicamente que el GAN ha dejado de existir, afirmó que eso no significaba que el partido, frente o entente de partidos que accedan al poder, podrán hacer lo que quieran. Dijo textualmente: "Si no se cumplen los cinco puntos de la Junta de Comandantes puede pasar cualquier cosa".

En el fracaso del GAN se combinaron tres factores. *Primero:* Las luchas obreras y populares, con picos en sublevaciones en varias ciudades del país, el avance de las fuerzas clasistas en el movimiento obrero y las movilizaciones campesinas y populares. *Segundo:* Los forcejeos de capas de la burguesía nacional buscando un acuerdo negociado con las clases dominantes aprovechando las luchas del pueblo. *Tercero:* La agudización de las contradicciones interimperialistas y entre fracciones de la oligarquía burguesa-terrateniente.

Todo ello contribuyó a destruir al GAN. Pero, lo decisivo fue la lucha proletaria y popular. Hasta el "cordobazo" la burguesía nacional permaneció relativamente quieta. Las contradicciones en el bloque dominante no habían salido a luz.

Por eso, cuando el ministro Mor Roig dice que, de realizarse las elecciones condicionadas (y de asumir el gobierno el peronismo, el radicalismo, o ambos compartiéndolo) habrá que "respetar" los cinco puntos, no se refiere tanto a las capas burguesas que dirigen esos partidos como a la necesidad de la dureza militar para enfrentar la agudización de la lucha de clases, en el marco de una crisis política que se ha ido gestando desde el fracaso del GAN y que aumentará en caso de realizarse estas elecciones tramposas.

II

La clase obrera ha arrancado importantes concesiones a las clases dominantes con los aumentos y otras reivindicaciones logradas en paritarias. Pero eso no ha originado un cambio de actitud política frente a las elecciones tramposas. En general, los obreros, aun inclinándose a votar en gran medida por el FREJULI, no esperan que las elecciones den como resultado la eliminación de la dependencia, la explotación y la miseria.

Es que los obreros han ido comprendiendo en estos años que a los autores de los cinco puntos no los derrotarán ni Cámpora ni Balbín. Van experimentando el carácter conculcador de las direcciones de estos partidos. Los obreros peronistas votarán por cientos de miles. Pero lo harán ante todo contra Lanusse y por Perón. Quieren demostrar su odio a Lanusse. Pero también intuyen que los candidatos del FREJULI,

salvo excepciones, no llevarán adelante ninguna lucha consecuente contra los autores de esos 5 puntos.

Diversos hechos que se han producido en fábricas y oficinas de la Capital Federal y en otras ciudades del país muestran un fenómeno común: la profundización de la crisis de la jerarquía sindical peronista y la extensión de la corriente clasista. Los obreros han conquistado mejoras. Pero saben que las han logrado después de muchos años de traiciones de los jerarcas, después de muchos años en los cuales debieron luchar contra los jerarcas para lograr esas mejoras. Van sacando conclusiones correctas de las enseñanzas de estos años de combate y por eso, ahora, están en condiciones de emprender nuevas luchas para reconquistar para su clase los cuerpos de delegados y los sindicatos. Porque paralelamente se ha ido conformando y avanzando en el proletariado su partido marxista-leninista. Por lo tanto la crisis política se desenvolverá, cada vez más, determinada por esa emergencia del clasismo y de conquista para él de los cuerpos de delegados. Este es el único camino que conduce a la hegemonía proletaria en el frente de liberación social y nacional. En caso de precipitarse la crisis política hacia una situación revolucionaria por la agudización de la lucha de clases, lo que decidirá el triunfo del proletariado y sus aliados será el fortalecimiento del clasismo, la extensión de los cuerpos de delegados y el arraigo y desarrollo del Partido Comunista Revolucionario.

La desconfianza que los obreros muestran hacia la cúpula del FREJULI no es un hecho casual. No son pocos los obreros que dicen que la fórmula "Cámpora-Solano Lima" es una fórmula conservadora. Los obreros más jóvenes se resisten a votar por Solano Lima, un personaje famoso de la década infame. Los obreros más jóvenes no muestran demasiado entusiasmo por estos candidatos porque ellos quieren la revolución. Aun votando por el FREJULI los obreros no se hipotecan en la fórmula. No confían en Cámpora y en Solano Lima. Odian a otros personajes como Frondizi, Mario Amadeo, Calabró, Penissi, Romero.

Sectores de la izquierda peronista revolucionaria confían que lograrán radicalizar a Perón y a Cámpora logrando el triunfo electoral; o que los pasarán por encima. Exageran sus propias fuerzas, porque, aunque combaten, esa táctica los lleva a una encerrona. Es un viejo camino ya fallido porque en realidad sólo fortalece a los Cámpora, Rucci y Cia. Es la vieja línea de buscar una salida intermedia.

Los obreros peronistas están menos seguros. Muchos votan al FREJULI sin confiar que ofrecerá batalla frontal a la cúpula militar. Otros transforman esa indecisión en la resolución activa de votar en blanco. El proletariado se orienta hacia la revolución social y nacional y no hacia salidas intermedias. Por eso grupos peronistas ligados al movimiento obrero, comprendiendo esto, han tomado una decidida actitud revolucionaria. Como el peronismo de base de Córdoba,

que llama a no votar por el FREJULI porque "sabemos que en él solo están representados los intereses de explotadores reconocidos por su trayectoria, como son los Frondizi, Solano Lima, Rucci y demás burócratas" (ver declaración en este número).

III

La justa táctica adoptada por nuestro Partido, junto con VC y otros sectores, de trabajar por el voto en blanco, dará éxitos. *Es el único camino consecuente.* Porque agrupará a lo más consciente del proletariado, y ayudará a millones de obreros a comprender por la experiencia que el camino no consiste en forcejear con la cúpula militar sino en voltearla con la insurrección armada e imponer un poder popular y revolucionario. La agudización de la crisis política creará incesantemente las condiciones para que esos obreros rompan con los Cámpora y los Rucci, y ayudará a la izquierda peronista revolucionaria a entender que el único camino posible es el enfrentamiento con las clases dominantes a partir de posiciones de principios.

El día 26 de febrero el FREJULI llevó a cabo un acto en La Rioja al que asistieron miles de personas. No eran estudiantes. Eran mujeres y campesinos. Entonaron consignas como "Perón, Evita, la patria socialista", o "FAR y Montoneros son nuestros compañeros". Que en esa provincia, hasta hace poco alejada de la agitación política, se produzca este fenómeno es un síntoma de lo que sucederá en el país, haya o no elecciones.

Porque las masas trabajadoras han adquirido un alto grado de conciencia política y pueden encontrar su camino correcto de lucha a partir de su experiencia sobre los Cámpora y Cia. Pero eso exige que el Partido las acompañe en esas experiencias, ganándolas para la lucha por el poder.

IV

La cúpula militar se ha escindido. Por un lado Lanusse y su camarilla parecen continuar su esfuerzo por lograr la proscripción peronista. De allí las persecuciones, amenaza de extinción, prohibición a Perón de entrar al país, etc. Este sector cree que para impedir la crisis política es necesario proscribir al peronismo. Pero por otro lado se mantiene en posiciones claves el sector que confía en que el peronismo "puede ser asimilado" si es que triunfa. En este sector aparentemente están López Aufranc, Carcagno, y otros. Con sus ataques a Lanusse, Perón se mueve entre ambas alternativas, tratando de acumular fuerzas tanto para provocar un golpe de estado como para ganar las elecciones. Perón se hace el duro ante Lanusse con este objetivo, pero no llama a las masas a combatir frontalmente contra la dictadura pues teme abrir compuertas a la insurgencia popular. En ningún momento llamó a la clase obrera a la lucha frontal por aumentos de salarios o las libertades públicas, temiendo que fuesen rebalsados los Rucci, Miguel, y compañía.

Por debajo de estas maniobras entre los de arriba corre con fuerza el río de la revolución. La táctica de voto en blanco, que puede ser sustituida por una consigna aún más avanzada en caso de proscripción peronista, ayuda a que ese río despliegue todo su caudal. Por eso es justa nuestra táctica. Pero esta táctica sólo puede servir como paso hacia el triunfo definitivo a condición de fortalecer el PCR. Todo es favorable para lograrlo.

¿PORQUE NO TE HAS AFILIADO TODAVIA ?

- Si compartes, en lo esencial, las ideas del comunismo revolucionario.
- Si aceptas el Programa y Estatutos del PCR de la Argentina.
- Si quieres trabajar activamente por esas ideas y la revolución.

Entonces, AFILIATE AL PCR.

Pide tu incorporación a una de sus organizaciones, milita en ella y contribuye a sostener económicamente al Partido.

Pone así tu hombro en la construcción del partido de vanguardia marxista-leninista del proletariado argentino, condición inexcusable del argentinazo triunfante.

Se uno de los 1.000 nuevos afiliados al 15 de marzo de 1973.

Fascismo Vía Satélite

El 23 de febrero muchos españoles alejados de su tierra por la reacción fascista, escucharon, con el mismo asco que nosotros, la voz cascada de Franco y contemplaron su figura encorvada por el peso de los crímenes. La posibilidad de poder ver a Franco debe acreditarse a la cuenta de otro dictador: Lanasse, sucio también de sangre popular.

A España no hay nacionalista de ultraderecha que no la ponga como ejemplo; no hay fascista que no se inspire en su modelo, no hay terrateniente ni burgués que no admire su economía, producto del "milagro" dólar reproducido sobre las espaldas populares.

Hemos visto estos días al "liberal" Lanasse rindiendo homenaje a José Antonio Primo de Rivera, premier ideológico del falangismo. Lo hemos visto compungido frente al Alcázar de Toledo, bastión fascista, conquistado a coraje por los obreros en tiempos de la guerra civil y reconstruido por Franco, como símbolo de su odio de clase. Hemos visto a Lanasse, el "republicano", junto al heredero Borbón, futuro monarca.

Pero también Lanasse demostró en España tener veleidades de "historiador". Para él no hubo colonialistas y combatientes por la liberación ni en Suipacha, ni en Tucumán, ni en Maipú, ni en Chacabuco; sólo hubo "hidalgos y caballeros militares unidos por la hispanidad". Y al diablo ese jacobino de Moreno "primer importador de ideas exóticas" con su plan de operaciones. No hubo sangre derramada. No hay historia.

Pero por sobre todas las cosas el pueblo argentino y el español han visto a Lanasse, el terrateniente, junto a sus pares. Lanasse el asesino de

Trelew junto a los verdugos del pueblo español. Hermanados, los juicios de Burgos y la Cámara Federal; la Cárcel Modelo y el Buque Granaderos.

Bien se dice que hay un día que desmistifica cien años. Es para pensar. Para deducir de los hechos concretos las triquiñuelas oligárquicas de nacionalistas versus liberales y sus retrospectivas históricas. Y es para ver como el "ideal común" de sojuzgamiento es superior a las estratagemas y matices.

Hace 34 años, también en febrero, las hordas fascistas de Franco y Mola, preparaban la culminación de la orgía de sangre contra la resistencia republicana. Mayo de entonces vio al generalísimo de hoy, bendecido por el papa, saludado por Mussolini, contagiado por la alegría de Hitler, festejar la victoria de los terratenientes y capitalistas de España. Las tierras repartidas a los labradores, volvieron a los señores; los bancos a los banqueros; las fábricas a los capitalistas de la industria. Y los combatientes a la cárcel, en tránsito hacia la muerte.

Lanasse el dictador se inclina reverente no sin envidia, ante el generalísimo Franco. Nosotros, comunistas revolucionarios, hermanados con el proletariado y el pueblo español en la lucha común contra la dictadura y el imperialismo, los saludamos y evocamos sus combates pasados y presentes. En el puño crispado de Dolores Ibarruri; en el verbo proletario de Pepe Díaz; en el mensaje viviente de García Lorca y Miguel Hernández; en el ejemplo de los que cayeron con las armas en la mano, en la resistencia que sigue y triunfará.

MARCOS PALERMO

90 ANIVERSARIO DE LA MUERTE DE Carlos Marx

El 14 de marzo de 1883 falleció en Londres, Carlos Marx. El cerebro más portentoso del socialismo dejaba de pensar, pero legaba a la humanidad el fruto de su genio. Con el triunfo de la Revolución de Octubre en Rusia las ideas de Marx pasaron a ser hechos tangibles. Comenzó la época de paso del capitalismo al socialismo en escala mundial.

En este nuevo aniversario de su muerte, los comunistas revolucionarios recordamos a Marx para continuar su obra. Y para ello reproducimos el discurso que Engels pronunció el día del entierro. Este discurso, resumen genial de las ideas marxistas, ha educado y motivado para la lucha a millones de comunistas.

"El 14 de marzo, a las tres menos cuarto de la tarde, dejó de pensar el más grande pensador viviente. Apenas lo habíamos dejado solo dos minutos, cuando al volver lo encontramos serenamente dormido en su sillón, pero para siempre.

Imposible medir en palabras todo lo que el proletariado militante de Europa

y América, todo lo que la ciencia histórica pierde con este hombre. Harto pronto se ha insensible el vacío que abre la muerte de esta imponente figura.

Así como Darwin descubrió la ley de la evolución de la naturaleza orgánica, así Marx descubrió la ley porque se rige el proceso de la historia humana; el hecho muy sencillo, pero que hasta él aparecía soterrado bajo una maraña ideológica, de que antes de dedicarse a la política, a la ciencia, al arte, a la religión, etc., el hombre necesita, por encima de todo, comer, beber, tener donde habitar y con qué vestirse y que, por tanto, la producción de los medios materiales e inmediatos de vida, o lo que es lo mismo, el grado de progreso económico de cada pueblo o de cada época, es la base sobre la que luego se desarrollan las instituciones del Estado, las concepciones jurídicas, el arte e inclusive las ideas religiosas de los hombres de ese pueblo o de esa época y de la que, por consiguiente, hay que partir para explicar todo esto, y no al revés, como hasta Marx se venía haciendo.

Pero no es esto todo. Marx descubre

LEY DE PESCA

El 5 de febrero, la dictadura sancionó la ley 20.136, que reserva en forma exclusiva para barcos de bandera argentina la pesca marítima dentro de las 200 millas (aproximadamente 370 kilómetros). La reserva existía hasta el presente en una franja de 6 millas a partir de la costa, espacio en el que se encontraron los barcos extranjeros recientemente sancionados.

La ley es muy positiva en cuanto introduce la soberanía marítima argentina sobre las 200 millas, en lo que se refiere a la explotación de los recursos naturales, particularmente los ictícolas. Y va aún más adelante, ya que declara que los recursos vivos del mar, bajo soberanía argentina, son propiedad del Estado y que solo podrán ser explotados por embarcaciones de pabellón argentino previo permiso acordado por la autoridad competente.

Los comunistas revolucionarios reivindicamos la soberanía nacional sobre las 200 millas y, en este sentido, estamos plenamente de acuerdo con esta ley. Pero no nos llamamos a engaño en lo que respecta a su efectivización a través de un desarrollo de la industria pesquera con sentido nacional y en función de los intereses populares, mientras el poder siga en manos de la oligarquía burguesa-terrateniente. Pues ésta si quiera es garantía de que se cumpla la ley en cuanto a que los recursos marítimos queden bajo soberanía argentina, y menos aún de que se ejerza esa soberanía a través de una expansión de la industria pesquera nacional.

La misma ley deja abierta la puerta de la entrega ya que, a pesar de declarar la soberanía, no establece diferen-

ciación, a los efectos de los permisos, entre los pesqueros argentinos y todos aquellos que, aún operando para mercados extranjeros, se radiquen en el país bajo bandera nacional. Así podrá decir la prensa burguesa (ver Clarín, 10 de febrero de 1973) respecto de una compañía mixta integrada por una firma argentina, Mar Argentino S.A. y dos empresas sudamericanas: "Las naves enarbolarán la bandera argentina, lo que se interpreta como un modo de sortear las disposiciones del gobierno argentino fijando la jurisdicción exclusiva para el pabellón nacional sobre las 200 millas territoriales".

Es decir que volvemos a enfrentarnos así ante la realidad de que la oligarquía burguesa-terrateniente, aún cuando hable de soberanía es incapaz de resolver este problema, como el conjunto de los problemas que hacen a la cuestión nacional (ver N. H. N.º 97, La minería y la cuestión nacional). En las actuales condiciones, si es que se produce algún "desarrollo" de la industria pesquera sólo será en beneficio de los grandes monopolios, en detrimento de los obreros embarcados y de los pequeños productores nacionales y sin que se solucione el problema del abastecimiento del pescado para el conjunto de la población argentina. La solución del problema de la industria pesquera nacional, y su puesta al servicio de los intereses de la clase obrera y el pueblo argentino, sólo podrán ser logradas en el marco de un gobierno popular revolucionario que, como sostiene el programa de nuestro Partido, "creará una flota pesquera moderna, construirá cámaras frigoríficas, asegurará medios de transporte adecuados a fin de fomentar la piscicultura".

R. G.

también la ley especial que preside la dinámica del actual régimen capitalista de producción y de la sociedad burguesa engendrada por él. El descubrimiento de la plusvalía puso en claro todo este sistema, por entre el cual se habían extraviado todos los anteriores investigadores, lo mismo los economistas burgueses que los críticos socialistas.

Dos descubrimientos como estos parece que debían llenar toda una vida, y con uno solo de ellos podría considerarse feliz cualquier hombre. Pero Marx dejó una huella personal en todos los campos que investigó, incluso en el de las matemáticas, y por ninguno de ellos, con ser muchos, pasó de ligero.

Así era Marx en el mundo de la ciencia. Pero esto no llenaba ni media vida de este hombre. Para Marx, la ciencia era una fuerza en función histórica una fuerza revolucionaria. Y por muy grande que fuese la alegría que le causase cualquier descubrimiento que pudiera hacer en una rama puramente teórica de la ciencia, y cuya trascendencia práctica fuese muy remota y acaso imprevisible, era mucho mayor la que le producían aquellos descubrimientos que trascendían inmediatamente a la industria, revolucionándola, o a la marcha de la historia en general. Por eso seguía con tan vivo interés el giro de los descubrimientos en el campo de la electricidad, y últimamente los de Marc Deprez.

Marx era, ante todo y sobre todo, un revolucionario. La verdadera misión de su vida era cooperar de un modo o de otro al derrocamiento de la sociedad capitalista y de las instituciones del Estado creadas por ella, cooperar a la emanci-

pación del proletariado moderno, a quien él, por vez primera, infundió la conciencia de su propia situación y de sus necesidades, la conciencia de las condiciones que informaban su liberación. La lucha era su elemento. Y luchó con una pasión, con una tenacidad y con unos frutos como pocos hombres los conocieron. La primera *Gaceta del Rin*, en 1842; el *Vorwärts*, de París, en 1844; la *Gaceta Alemana de Bruselas*, en 1847; la *Nueva Gaceta del Rin*, en 1848 y 1849; la *New York Tribune*, de 1852 a 1861, una muchedumbre de folletos combativos, el trabajo de organización de las asociaciones de París, Bruselas y Londres, hasta que, por último, vio surgir como coronación y remate de toda su obra la gran Asociación obrera internacional; su autor tenía verdaderamente títulos para sentirse orgulloso de estos frutos, aunque no hubiera dejado ningunos otros detrás de sí.

Así se explica que Marx fuese el hombre más odiado y más calumniado de su tiempo. Todos los gobiernos, así los absolutistas como los republicanos, le desterraban, y no había burgués que no le cubriese de calumnias, en verdadero torneo de insultos. Pero él pisaba por encima de todo aquello como por sobre una tela de araña, sin hacer caso de ello, y sólo tomaba la pluma para contestar cuando la extrema necesidad lo exigía. Este hombre muere venerado, amado, llorado por millones de obreros revolucionarios como él, sembrados por todo el orbe, desde las minas de Siberia hasta la punta de California, y bien puedo decir con orgullo que, si tuvo muchos adversarios, no conoció seguramente un solo enemigo personal. Su nombre vivirá a lo largo de los siglos, y con su nombre, su obra."

"INST

A pocos días del proceso "Institución por la dictadura, movimiento obrero aplacarse, arrecia Amanecido sobre mártir Cepeda en mino hacia la "p (según la eufórica sigue alimentándose tancias finales, de contra los derechos ciales de la clase el curso de una se prime salvajement pleados de Sanid ciones salariales; des a una misa de lres de Trelew, cumplieron seis n febrero y prohibe que con idéntico la Comisión de Fálíticos, OSPPEC, imprime un ritmo Cámara del Terr eventual cambio d yor cantidad posib donados; luego d sumarial, el Fisca prisión para Garcí su Sallustro se a pectáculo de una sobre apremios de ras a los acusados La relación rep ción" no es excluy taria. Siempre fue se trata es de "in bre, la superexpl y la expropiación sectores populares Revolución; la L período onganiam

El personal jud rado siempre, y los sectores más el punto de vista lítico. En efecto. S cha gremial, dat años. La prohibici da ahora a la de siempre aceptada por el conjunto.

En los últimos marco la aguda c viesa la sociedad do entre ellos he portancia.

Los empleados Capital constituy privilegiado dentro rato administrativo que la política de rada en 1966, g sector de asalari otro, liquidando s tas sociales.

Desde 1969 a l dido en el ámbi justicia una serie vas, las que en u zaron a través de brionaria, de neto supo en una prime ansias de lucha d en 1969. En 1971 meno de participa polémica llevada en torno a la neq una organización a que respete la den piedra fundament sca apto como ins los empleados. Es luz la Unión de ción frente al eng la Dictadura, pla Mutual, instrumen ber y frenar las l El proceso sigui

El Salario Cada Vez Peor

Es sabido que las cifras oficiales sobre salarios y costo de la vida tienden siempre a "dorar la píldora". Con todo eso, el anticipo del informe económico 1972, emitido por Ministerio de Hacienda y Finanzas, revela cifras realmente catastróficas. Si bien el producto bruto interno creció durante el año pasado un 4,1 % respecto de 1971, el salario real de un trabajador soltero descendió, en el mismo período, un 8 %. A eso debe agregarse que el costo de la vida aumentó en un promedio anual de 58,4 %. En Capital y Gran Buenos Aires la desocupación alcanzó un 5,8 %.

Las cifras hablan claro: en el último año la población trabajadora fue víctima de otra vuelta de tuerca del aparato de superexplotación de las clases dominantes regentado por la dictadura. Su trabajo llenó las arcas de los monopolios, pero su participación en la redistribución de la renta nacional es cada vez menor. Como consecuencia, la capacidad de consumo de las masas ha sido brutalmente restringida (según las cifras del Ministerio, en un 4,2 % respecto de 1971). Y el consumo ha disminuido sobre todo en los siguientes rubros: alimentos, bebidas, vestimenta. Como se ve, puro lujo.

Sólo un factor —y uno solo— ha navegado contra esta corriente, y ha conseguido parcialmente moderarla. Ha sido la lucha activa de los trabajadores y el pueblo por mejores condiciones de vida, por los salarios, contra los aumentos de los servicios básicos. La eliminación del aumento de la luz, después del Mendocazo, y los recientes aumentos salariales,

después de la inmensa ola de paros y combates por las paritarias, testimonian que sólo la fuerza ejercida por los explotados ha modificado la política de los explotadores, los ha hecho retroceder.

Vale la pena recordarlo cuando los partidos que invocan representar los intereses populares en la trampa del 11 de marzo demuestran su total impotencia, cuando no su falta de voluntad, para imponer las reivindicaciones que agitan en busca del voto. Cuando el Frejuli ha garantizado a la misión Rockefeller que no tocará los intereses imperialistas. Cuando está fresco el apoyo de Alende a Ferrer, ministro de economía de Levingston. Cuando los "candidatos obreros" del partido de Coral son los mismos que en el año 1966 llamaban al "repliegue táctico" porque según ellos se acercaban épocas de retroceso popular. Cuando el FIP no puede borrar su caluroso apoyo a la Revolución Argentina, en aras de la identidad "pueblo-fuerzas armadas".

Pero, porque los obreros han confiado en su propia fuerza cuando se ha tratado de pelear por lo suyo, porque al "Plan Krieger Vasena" lo tiraron a la basura con el Cordobazo, buscarán expresar también en esta coyuntura electoral pesadida por la masacre de Trelew y la vigencia del Estado de sitio la continuidad de sus combates en un NO rotundo al fraude y a la trampa, en una política que haga BLANCO en la dictadura y no en las variantes que han negociado con ella y hoy pretenden remozarle su deteriorada imagen.

F. S.

OPINA RENE SALAMANCA

De un reportaje realizado por *La Comuna* (Nº 8, febrero de 1973), reproducimos algunos párrafos de la opinión del secretario general del SMATA cordobés ante las próximas elecciones.

Después de describir los combates obreros y populares, el compañero Salamanca agrega: "Estas experiencias me indican que solamente el camino de movilización y lucha independientes de la clase obrera llevan al triunfo. Y opino que solamente por este camino llegaremos a instaurar un poder popular revolucionario, dirigido por la clase obrera."

Esta alternativa no está contenida en ningún programa y en ningún candidato. Por eso, y por el carácter fraudulento y proscriptivo de las elecciones, inscriptos en los 5 puntos del Acta de la Junta de Comandantes, yo votaré en blanco y llamo a mis compañeros a hacer lo mismo".



El compañero René Salamanca, líder de los mecánicos cordobeses, es llevado en andas por los obreros del gremio en la asamblea que aprobó el convenio del SMATA que, entre otros aspectos, incluye la reconquista del sábado inglés, acasallada por la dictadura de Onganía.

CITROEN EN LUCHA

1. — El martes 13 de febrero, los obreros de General Motors, levantaban una huelga comenzada el viernes anterior por el despido de 26 compañeros; entre ellos la mayoría (16) eran delegados y miembros de la CI.

El mismo martes la patronal de Citroën envía 10 telegramas despidiendo a la misma cantidad de compañeros, que sumados a tres despidos anteriores conformaban la suma de 13 despedidos.

2. — Entre estos despedidos se encontraban algunos activistas marcados por el Sindicato y la patronal. Nuevamente, los obreros de Citroën vuelven a demostrar su espíritu de lucha y solidaridad proletaria. Encabezados por compañeros de la sección Ferraje, en una Asamblea muy combativa deciden declararse en Huelga, y marchar con ropas de trabajo al Ministerio de Trabajo, donde se llevaría a cabo una reunión de Conciliación.

Los jefes y sus colaboradores dentro de la fábrica son nuevamente rebalsados. Directivos como Pinocho ni pueden hablar. Correa, miembro de la Directiva, hasta ayer obrero de la fábrica, casi se queda sin su Falcon, pues los compañeros estuvieron a punto de darle vuelta su coche.

Mientras tanto frente al Ministerio la combatividad seguía creciendo, espontáneamente surgían cánticos combativos como el de quemarles el potrero (donde se depositan los coches de la fábrica).

3. — El viernes 17, se hace una Asamblea a las 7.00 de la mañana, en la puerta de fábrica, del lado de adentro. El jerarca Mercado, comienza su exposición, exhortando a terminar pronto la Asamblea. Su proposición de seguir las tratativas y levantar las medidas de lucha, es apoyada por unos 20 brazos en alto sobre más de 800 compañeros. Pero un compañero de los despedidos, desde la reja toma la palabra y le saca las papas del fuego. Propone levantar las medidas hasta después de las vacaciones (ese día comenzaban las vacaciones, al igual que en General Motors) no obstante que la patronal viola la propia resolución ministerial de "no innovar", que implicaba la reincorporación de los despedidos, hasta tanto terminara el período conciliatorio. La argumentación de éste y otro compañero que fue miembro de la Comisión Inter-

na intervenida, consistía en lo mismo: volver a poner a la patronal en "orsay"; si no se los dejaba entrar el 7 de marzo, o sea el día que volvían de las vacaciones, resolverían. Indudablemente, como manifestaron compañeros de fábrica, estas mociones "descolocaron" a la mayoría de los compañeros, que en la Asamblea en que no participaron los despedidos, resolvieron prácticamente por unanimidad una huelga por encima de maniobras que empalmaban con políticas reformistas,

4. — La insuficiencia en fábrica de una alternativa clasista que propusiera a las masas un plan claro de movilización y lucha permitió a los jefes encabezados por Mercado postergar las medidas de lucha, facilitando así las maniobras de la patronal.

5. — Y aquí está la cuestión. A nuestro entender, las condiciones están dadas. Pero de lo que no tenemos que cansarnos de insistir es de denunciar y marcar a fuego a los traidores sindicales, quienes, como personeros de la patronal en las filas de la clase obrera, quieren a toda costa frenar todo lo clasista y combativo que ha aparecido en el gremio, que tiene el honor de haber desarrollado y atesorado las mejores experiencias de lucha de los últimos años; y que hoy cuenta en su haber la recuperación de un Sindicato como el de los mecánicos de Córdoba.

El terror de las clases dominantes se hace carne en los tráfugos como Kloosterman, Rodríguez, Mercado y Cía., a tal punto que ya no pueden ver en fábrica ni siquiera opositores. El fantasma del clasismo, y de la recuperación de las Comisiones Internas y Sindicatos por las bases obreras, es el fantasma que recorre todas las fábricas de nuestro país.

Hoy por hoy, quieren tener cubiertas las espaldas en Buenos Aires para poder intervenir Córdoba. Aunque no saben con qué darles. De nada le valdrá

a estos traidores hacer asambleas "informativas" como en Ford, mintiendo descaradamente acerca de la detención de los delegados porteños en Córdoba, por que así les irá, en Córdoba en primer lugar y en Buenos Aires después. Este plan apunta también a las elecciones que se harán en junio en Citroën. Pareciera que los enemigos de clase olvidan pronto las lecciones. ¿O no se acuerdan que en IKA de Córdoba despidieron a más de 700 compañeros, y al año nomás perdían el Sindicato?

6. — Como dijimos más arriba, el 7 de marzo vuelven los compañeros a fábrica. De lo que se trata es de seguir la lucha a fondo. En este momento, como en toda esta coyuntura, las luchas y la acumulación de fuerzas clasistas y revolucionarias pueden descalabrar los planes de la dictadura, y su institucionalización, con sus elecciones tramposas, donde no hay candidatos que representen los intereses obreros. En Citroën, más que nunca tenemos que tender a unificar a las fuerzas combativas para barrer a los jefes y pichones de jefes de la fábrica, y reincorporar a los despedidos. Si no tenemos claro quiénes son los enemigos principales, correremos con desventaja: ellos son la patronal, los traidores sindicales, y la dictadura a través de su Ministerio de Trabajo.

Corresponsal

LA TEORIA DEL MAL MENOR

El reformismo en sus distintas variantes, embarcado en su política del "mal menor", avalando en definitiva la salida condicionada de la dictadura, sostiene que debemos optar por ésta "para frenar la salida brasileña". Esto, a nuestro entender, independientemente de las motivaciones de clase que lleven a sostenerlo (el espanto de la pequeña burguesía ante las masas proletarias en movimiento, por ejemplo), es, en el mejor de los casos, producto de una gran confusión política.

La propuesta de acoplarse al actual juego electoral, aduciendo razones tácticas de apoyo al "mal menor", es fatal para el desarrollo del movimiento revolucionario. Porque la táctica de las clases dominantes y el imperialismo es tirar estas salidas pseudodemocráticas para, una vez debilitado el movimiento popular y embretado en la falsa disyuntiva, reforzar sus instrumentos de dominio y represión, instaurando la dictadura fascista más abiertamente si la correlación de fuerzas se lo permite. Para no ir tan lejos en el tiempo y

recordar las amargas experiencias guatemalteca o brasileña, baste refrescar la dolorosa experiencia de la clase obrera y el pueblo bolivianos; allí se demuestra también palmariamente que la conciliación reformista, al frenar el avance de la revolución popular, allanó el camino a la restauración fascista. Pendiente por la que desgraciadamente también puede deslizarse el proceso chileno, pues el freno que impone el reformismo a la profundización revolucionaria refuerza objetivamente a la derecha, la que en ningún momento deja de trabajar por su restauración en el gobierno.

Entonces, la única táctica posible para enfrentar efectivamente la "salida brasileña" consiste en golpear a la dictadura en todos sus frentes con la organización y la movilización de las masas por sus reivindicaciones económicas y políticas, por mayores salarios y mejores condiciones de trabajo, por la libertad de todos los presos, etc. y por el voto en blanco contra la trampa electoral. Sólo así podremos avanzar en el camino de

la insurrección armada por la instauración de un gobierno popular revolucionario dirigido por el proletariado.

No olvidemos que la trampa electoral es un resultado del intento de las clases dominantes y el imperialismo de recomponerse frente al empuje obrero y popular, para ganar tiempo y afirmar su dictadura. Con ella tratan de recomponer fuerzas y lo peor que puede suceder es que se deje la iniciativa en sus manos, como sucedería de aplicar la "lúcida" táctica de apoyo al mal menor. Esta sería la mejor manera de ayudarlas a avanzar por el camino brasileño, lo que buscan las clases dominantes y el imperialismo al procurar embretar a las fuerzas populares en el redil electoral.

El único camino para frenar la fascistización del régimen, para destruir la "salida brasileña" para la que tratan de crear condiciones favorables las clases dominantes y el imperialismo, como única forma de asegurarse un período de orden y progreso donde las masas populares no puedan cuestionar la política de superexplotación obrera y de expropiación de los demás sectores trabajadores, es para pelear el "gobierno". Porque luchar abiertamente contra la trampa electoral.

La amenaza de la "salida brasileña" puede ser utilizada por las clases dominantes y el imperialismo para hacer entrar en el juego a la oposición burguesa; pero nosotros sabemos que lo único que puede impedirlo es el avance de la revolución popular. De ninguna manera podríamos lograr esto avalando la "democracia condicionada", que es el instrumento actual de la dictadura precisamente para frenar la revolución y mantenerse en el poder.

Hoy no se trata de empujar "sectores democráticos" de las clases dominantes y el imperialismo, sino de destruir la fachada con que éstas pretenden encubrir su verdadera política, obstruyéndoles así el camino brasileño y ensanchando el cauce por el que

avanza la revolución popular victoriosa. Hoy no se trata de ampliar la "brecha democrática" que nos ofrecen mentirosamente, sino de conquistar la democracia y la libertad, enfrentando la trampa electoral, aumentando el caos entre los sectores dominantes y acumulando fuerzas para el asalto definitivo a la fortaleza del poder. El camino del infierno está lleno de buenas intenciones. Las masas obreras, campesinas, estudiantiles y populares argentinas buscan el cielo.

ROQUE GALVÁN

Un grupo de personalidades de la provincia de Córdoba, representativos de los diferentes frentes de lucha, acaba de dar a conocer una declaración en favor del voto en blanco. "Los abajo firmantes, hombres y mujeres de distintas ideas políticas; obreros, estudiantes e intelectuales que han enfrentado a la dictadura instaurada en 1966, declaran, a título personal:

1º) Que la dictadura militar, desesperada por el empuje de las luchas populares desatadas a partir del Cordobazo de 1969, se propone llevar a cabo elecciones tramposas, condicio-

El Dr. Alende y la Reforma

El dirigente de la Alianza Popular Revolucionaria Oscar Alende se llena la boca hablando de Reforma Agraria. Y los activos militantes de la FJC pintan por doquier incitando al pueblo a votar al Dr. Alende para asegurar la Reforma Agraria.

Pero así como en las lista del FREJULI se encuentran numerosos candidatos que ya antes traicionaron el voto de los militantes peronistas, como por ejemplo Silvestre Begnis, ex represor de obreros ferroviarios con Frondizi, así también las listas de la Alianza Popular Revolucionaria incluyen a candidatos que ya antes traicionaron el voto de los militantes del PC oportunista.

Es sabido que la concentración de la tierra en manos de terratenientes es en la provincia de Buenos Aires una de las claves del dominio del poder en el país por la oligarquía burguesa-terrateniente. Según el censo de 1960, 5.586 terratenientes bonaerenses tenían en propiedad 17.640.000 hectáreas, sobre 26 millones de hectáreas útiles para la producción.

En 1958 Alende prometió hacer la reforma agraria en la provincia de Buenos Aires. El PC señaló entonces que esa era una "diferencia" entre Alende y Frondizi; "diferencia" que pretendió aprovechar "presionando" a Alende para que hiciera la reforma agraria.

En mayo de 1966 le correspondió al archioportunista Pedro Tadioli hacer el balance de la política agraria de Alende en la conferencia de delegados del PC de la provincia de Buenos Aires. Dijo entonces Pedro Tadioli:

"Hay que hacer notar que este gobierno de Marini-

Lavalle, en los problemas formales— se aseró otros que lo precedieron— el hecho de haber cimiento e incremento de privilegio" (Ver "Resolución legados...", pág. 22).

Para tener presente de "mantenido y fáciles sectores del privilegio, e "Desde 1937, es decir, provincia se ha entregado en tierras fiscales, parte

Se explica que los jóvenes promesas de Alende, en Frondizi y Levingston, cómo calificar la con Alcaraz, o Ghioldi, que a las masas para ganar al PC oportunista en a mento?

La mala conducta de Puede ayudar a los cam obreros rurales de la pr tienen mala memoria, a volucionaria del revision revisionistas sociéticos c

Un Camino Largo

En Nueva Hora, N° 111 se publica un artículo firmado por "un habitante de villa" en el que se dice: "yo quisiera pedirle a mis compañeros de lucha que se den cuenta que el tiempo no se detiene y uno se fatiga, se acobarda, se pudre en la esperanza y hoy día se pudre en la miseria". Y agrega luego: "no tenemos intenciones de comprarlo con un asadito ni tampoco queremos fingir una sonrisa para que usted nos crea".

Creo que el compañero que enció ese artículo ha sabido expresar cosas esenciales de la línea de nuestro partido en muy pocas palabras. Cosas que debe conocer quien se quiera incorporar a él.

En primer lugar, millones de obreros, campesinos, trabajadores conocen bien que el tiempo "no se detiene". Que confiando en este o aquel político burgués, o en que "alguien" nos resuelva los problemas, el tiempo va pasando, los problemas no se resuelven y uno "se pudre" en la esperanza o en la miseria.

¿Qué nos proponen hoy los dirigentes del FREJULI? seguir el camino del voto a Frandini en 1962 o a Paulino Niembro en 1965.

¿Y luego? Lo del 63 o el 66. Vieja historia en nuestro país. Nadie podrá decir después que lo engañó Cámpora, o Solano Lima, o Sánchez Sorondo, o Calabró o Juri... Habrán engañado a quienes confían en ellos.

¿Y que nos propone el PC? votar a Alende, el traidor de sus electores de 1958. El que ya ahora tiene un programa para los estudiantes y otro para los empresarios. Engañará a quienes vuelcan a confiar en él. Vino vicio en botella nueva. Para qué seguir. Se podría decir como el criollo: "yo he visto en esa milonga, muchos jefes con estancia".

Porque no existe en estas elecciones ningún candidato de los obreros ni programa que los exprese. Si alguien, como Coral, dice lo contrario, no se trata de discutir —aunque también se puede hacer— aspectos del programa. Lo que está en discusión es por qué lo dejan ir a elecciones...

Nosotros en cambio estamos perseguidos. Imposibilitados de cualquier camino "legal" para pelear una banca en el futuro "charlamiento" controlado por la Junta de Comandantes o nosotros no somos como la alpargata, que no tiene lado. Tenemos un perfil claro. Y por eso estamos perseguidos. No porque amemos la clandestinidad.

Porque nosotros estuvimos en los combates decisivos contra la dictadura, construyendo barricadas y usando la molotov. No llamando a la pacificación.

Para cerrar el curso abierto con el cordobazo, la recuperación del SMATA cordobés y las Ligas Agrarias, se montaron las elecciones del 11 de marzo.

Pero abajo bulle el odio popular. Nosotros lo queremos avivar y no apagar.

Esa es la gran diferencia entre los que "entraron" en las elecciones y los que las enfrentamos. Los que entraron en ella incluído Perón, plantearon el camino de las reformas parlamentarias y constitucionales. Eso lleva a "pudrirse en la esperanza".

Claro, el nuestro no es un camino fácil. Es el camino de acumular fuerzas para la lucha armada, para la insurrección popular dirigida por la clase obrera, para el "argentino triunfante" que permita el triunfo de la revolución.

No le decimos a los trabajadores que somos "la solución"; o la "garantía de conducta"; o el representante del hombre providencial que "hará" la revolución.

Convocamos a los trabajadores a luchar. A votar en blanco. Y a luchar. No los convocamos para un camino fácil ni para una victoria rápida.

¿Cómo va a ser rápida una victoria de los que luchan por acabar con la explotación del hombre por el hombre y construir el soñado comunismo?

Eso sí. Es el único camino de liberación para el proletariado. Quien lo quiera recorrer tiene un puesto de combate en el PCR.

JOVINO LAS HERAS

El Peronismo de Base Cordobés Contra

A la clase obrera y el pueblo:

La organización "Peronismo de Base", fiel a su trayectoria política y de lucha, sigue sosteniendo que la única garantía para terminar con la explotación y la opresión en que vivimos, es ir construyendo nuestra propia organización independiente, de clase.

Esta alternativa independiente de la clase obrera y el pueblo peronista es la que vamos construyendo con las agrupaciones de base barriales y fabriles, las organizaciones políticas y aquellas que, con sus propios métodos, responden a la violencia del sistema.

Esto no es más que la continuación de las luchas que la clase trabajadora viene librando fundamentalmente a partir del 55, expresada en la Resistencia peronista, en el millón de votos en blanco en el 58 contra Frondizi; en los planes de lucha del 62 que fueron reprimidos por el Conintes; en el 64 con las tomas masivas de fábricas; la experiencia antiburocrática de la CGT de los Argentinos, y el repudio a las elecciones proscriptivas y a los golpes "salvadores". Luchas que continuaron con la violencia espontánea en las calles como el

Cordobazo, viorazo, rosarizado, etc.

Pero también sabemos que todas estas expresiones de lucha fueron negociadas y entregadas por las burocracias traidoras enquistadas en nuestras propias filas. Así fuimos aprendiendo que nuestra tarea revolucionaria debe ser independiente: tanto de las propuestas engañosas del régimen, como así también de las tramoyas de los politiqueros burgueses y de los burócratas.

Es por eso que rechazamos la política del Gran Acuerdo Nacional y sus elecciones, nuevamente condicionadas y proscriptivas, que tienen por objetivo integrar a las clases populares a su proyecto de explotación y de esa forma frenar las luchas libradas durante estos 18 años y canalizar nuestra protesta a través de los partidos burgueses que nunca se han preocupado por nuestras reivindicaciones y hoy vienen a pedir que los avalemos con nuestro voto.

Por todo esto, nuestra Organización no apoya ningún frente donde no estén representados los intereses de los trabajadores. De allí que hoy no apoyemos al FREJULI, porque sabemos que en él sólo están representados los intereses de explotadores

reconocidos por su trayectoria como ganaron Frondizi, Solano Lima, Rucci, bajados y demás burócratas, que nos traicionaron y volverán a traicionar, que nada hicieron por impedir la proscrición del General Perón y el decreto que hoy le impide retornar al país, que aceptaron los "cinco puntos" implantados por la dictadura compartiendo el próximo gobierno con los que hoy nos proscriben, marginan y explotan. Es así que estos burgueses desplazados del poder hoy sólo les interesa disputarle la manija a los grandes monopolios para reemplazarlos.

Por eso el FREJULI es para el General Perón una herramienta táctica más destinada a enfrentar un burgués contra otro, un explotador contra otro, un burócrata contra otro, coherente con su permanente política de jaqueo contra la oligarquía y el imperialismo.

Se habla de la proscrición del FREJULI; esto no nos asusta porque los trabajadores peronistas ya hemos sido proscriptos al no poder votar al General Perón, nuestro único representante y verdadero enemigo del régimen. Por eso sabemos que en estas elecciones nada tenemos que

ganaron Frondizi, Solano Lima, Rucci, bajados y demás burócratas, que nos traicionaron y volverán a traicionar, que nada hicieron por impedir la proscrición del General Perón y el decreto que hoy le impide retornar al país, que aceptaron los "cinco puntos" implantados por la dictadura compartiendo el próximo gobierno con los que hoy nos proscriben, marginan y explotan. Es así que estos burgueses desplazados del poder hoy sólo les interesa disputarle la manija a los grandes monopolios para reemplazarlos. — Inn — Liti — Lev — rep — Der — pla — ción — Rep — rast — ciud — No l — para la — cha no — los fre — Agrupa — Peron — (La

Repudie la Trampa, Vote en Blanco

El grupo de personalidades de la provincia de Córdoba, representativo de los diferentes frentes de lucha, acaba de dar a conocer una declaración en favor del voto en blanco. Los abajo firmantes, hombres y mujeres de distintas ideas políticas, obreros, estudiantes e intelectuales, han enfrentado a la dictadura instalada en 1966, declaran, a título honorario:

1) Que la dictadura militar, decretada por el empuje de las luchas populares desatadas a partir del Corazonazo de 1969, se propone llevar a cabo elecciones tramposas, condicio-

nadas de tal manera que sus resultados garanticen la continuidad de la opresión política y la explotación económica que sufre el pueblo argentino. Este plan de "institucionalización" tuvo, como objetivo fundamental, el propósito de detener el combate de la clase obrera y el pueblo, pero la persistencia de la lucha demuestra que no lo lograron ni lo podrán lograr.

2) Que, independientemente de las intenciones de los candidatos y de los postulados de sus programas, este proceso electoral no puede arrojar soluciones favorables a las demandas del pueblo argentino, dado que

la trampa está montada para garantizar el continuismo. Por eso, los partidos que participan de la farsa —lo quieran o no— contribuyen a los objetivos de la dictadura en busca de su reclamada "paz social" de miseria y opresión.

3) Que el pueblo argentino aprendió suficientemente que sus derechos los conquista luchando, que los planes reaccionarios de sus enemigos los frena con la movilización en las calles. Así lo enseñaron los cordobazos y las puebladas de Rosario, Tucumán, Gral. Roca y tantas otras a lo largo de estos últimos años. Para persistir por este camino, para expresar el repudio masivo a la dictadura y sus elecciones del continuismo, llamamos al pueblo argentino a manifestarse el 11 de marzo mediante el voto en blanco y, de esta manera, decirle una vez más: ¡No a la dictadura!, y continuar por este camino para proseguir la lucha popular para alcanzar la Argentina que necesitan y anhelan las masas populares. Por eso llamamos a persistir en la lucha por los siguientes objetivos inmediatos:

Libertad a todos los presos políticos, tengan o no proceso y condena. Derogación de la legislación represiva y disolución de la Cámara Federal. Salarios y condiciones de vida y trabajo dignos para los trabajadores de la ciudad y el campo. Freno al aumento del costo de la vida y las tarifas de los servicios.

LUCHE Y VOTE EN BLANCO

Hasta el 20-2-73, han suscripto esta declaración: Luis Domínguez (delegado y paritario de IME-ATE) - René Salamanca (secretario general de SMATA) - Roque Romero (secretario adjunto del SMATA) - Juan A. Delgado (miembro comisión interna Santa Isabel - Carlos Arturo Ponce Santa Isabel - Carlos Arturo Ponce (miembro comisión ejecutiva SUOEM) - Carlos Perosi (miembro comisión ejecutiva SUOEM) - Susana Bucomic (abogada) - Hugo Ceaglio (secretario prensa y propaganda del SMATA) - Miguel Cuenca (secretario finanzas del SMATA) - Manuel Domínguez (secretario actas del SMATA) - Pedro Varela (miembro de la junta ejecutiva del SUDEM) - Dr. Eduardo Garbino Guerra (miembro de la comisión directiva de la Agrupación de Abogados) - Dra. Susana Aguad (dirigente de la OSPPEG) - Roberto Nagera (delegado del SMATA y paritario de Transax) - Faustino Renato López (delegado del SITRAC, despedido de Fiat) - Osvaldo Torres (delegado del SITRAC, despedido de Fiat) - Juan Manuel Campos (secretario asistencia social del SMATA) - Dr. Jorge Vexenat (defensor presos políticos) - Dr. Ignacio Luque (secretario general Gremio Hospital Neuropsiquiátrico) - Arq. Ennio Fattiboni (docen-

te Fac. Arquitectura) - Arq. Roberto Suez (docente Fac. Arquitectura) - Hugo Vadala (delegado y paritario de IME-ATE) - Américo Alfaro (delegado y paritario de IME-ATE) - Américo Aspitia (secretario gremial Sindicato Motores Diesel Livianos) - Héctor Kohen (miembro comisión interna IKA-Santa Isabel) - Diego Don-da (miembro comisión prov. SUDEM) - Miguel Villegas (delegado del SMATA-Grandes Motores Diesel) - Miguel Vergara (miembro comisión lucha del Sindicato Emp. Públicos, despedido Administración Pública) - Dres. Graciela Alvarez, Oscar Cami y Marta Argüello (defensores presos políticos) - Sergio Ortiz (miembro comisión directiva Centro Estudiantes Arquitectura) - Santiago Mondino (miembro comisión interna de Transax-SMATA) - J. Argañaraz (secretario finanzas SITRAC, despedido de Fiat) - Orlando Karlen (miembro comisión interna de Transax-SMATA) - Schnell (delegado del SMATA-Perdriol) - Marina Osorio (miembro comisión prov. SUOEM) - Dr. Federico Manchon, Ing. Enrique Quaglio, Arq. Aristóbulo Peralta (Doc. Fac. Arquitectura) - Arq. Chique Peralta (docente Fac. Arquitectura) - Luis Belodi (presidente del Centro Estudiantes Arquitectura); hay más firmas.

LOS TEORICOS DEL

"DESENSILLAR HASTA QUE AGLARE"

Tienen razón la mayoría de los obreros y campesinos cuando, revisando las listas de candidatos, concluyen que en estas elecciones sólo están los viejos carcamanes de la entrega y la conciliación. Que aún quienes se postulan como la "auténtica" izquierda, no son sino viejos frenadores de la lucha obrera y popular, cuando no sus entregadores e incluso represores, como en el caso del "nuevo" Alende.

Abelardo Ramos es un caso típico del caradurismo que caracteriza a estos oportunistas. Históricamente conocido como la "cortesana roja de Apold" (por su papel de escriba seudomarxista al servicio de la Secretaría de Prensa y Difusión durante el gobierno peronista), este personaje fue encargado de justificar, con lenguaje marxista, la claudicación frente a la instauración de la dictadura militar promonopolista y proterratiente en junio de 1966. Del "Manifiesto del Socialismo de la Izquierda Nacional al Pueblo Argentino", con fecha del mismo día del golpe (es decir, 28 de junio de 1966), extractamos algunos párrafos que no conviene olvidar:

"El socialismo de la Izquierda Nacional se dirige a la clase obrera y al pueblo argentino para exponer su posición ante los acontecimientos que acaban de cerrar un ciclo en la vida contemporánea del país (...). Las fuerzas armadas asumieron directamente el poder político en 1930, en 1943 y en 1955. Ahora, once años después de la caída de Perón, el Ejército ha resuelto tomar la responsabilidad del gobierno sin intermediarios y ha extraído de sus filas al nuevo Presidente de la República".

Este falso objetivismo de quien iría a colaborar más tarde con el principal responsable del asesinato del Che en Bolivia, Ovando Candia, lo lleva a afirmar más adelante: "El golpe militar surge, en consecuencia, lo sepan o no sus participantes, de la crisis orgánica que corroe a un país semicolonial que gracias a dos guerras mundiales pudo industrializarse a medias y que no ha podido

encontrar adentro, por la expropiación de la oligarquía, las fuentes de su capitalización. La lenta decadencia del aparato estatal argentino, así como la declinación de sus fuerzas productivas, ha sido percibida confusamente por el Ejército, que llega al poder con las mismas ilusiones y el mismo "apoliticismo" de 1943 y al que le esperan, sin duda, no menores sorpresas y cambios tan espectaculares como los que conoció la anterior generación militar."

Como se ve toda una joya del revisionismo marxista que, sin tener en cuenta los intereses de clase que se movilizaban tras el golpe, y presentando al Ejército como una entelequia, que puede estar al servicio de una u otra política de acuerdo a la "honestidad" de sus cuadros, va a concluir con su indefinición que es toda una definición en cuanto implica alentar ilusiones en el golpe, llamando las masas a sosiego: "En consecuencia, el Socialismo de la Izquierda Nacional no está dispuesto a sumarse a la glorificación de Onganía o a su condenación".

Para más adelante agregar, en lo que es una muestra más de su descarado oportunismo fundamentado teóricamente en el más crudo revisionismo marxista: "Para aquellos que identifican el nacionalismo de un país imperialista con el nacionalismo de un país semicolonial, resulta muy fácil asimilar un ejército imperialista a un ejército de un país dependiente. Este obtuso criterio les cierra el camino para comprender el rol progresivo que, bajo ciertas circunstancias, pueden desempeñar los militares en el poder, como lo prueba toda nuestra experiencia histórica. Pero de esta misma experiencia debe inferirse que una idealización del Ejército como expresión perpetua e inmodificable del interés popular y nacional no es menos peligrosa. Castello Branco, por un lado, y Perón o Nasser por el otro, simbolizan tres caminos posibles para el régimen militar que se inicia. La historia puede ofrecer aún otras muchas inesperadas variantes (¿?)".

y la Reforma Agraria

La reforma Agraria

encuentran el voto

en manos de los

oportunistas

de la pro-

de Marini-

Lavalle, en los problemas de fondo —con sólo diferencias formales— se asemeja al anterior de Alende y a otros que lo precedieron. Aquellos y éste tienen en común el hecho de haber mantenido y facilitado el fortalecimiento e incremento de las riquezas de los sectores del privilegio" (Ver "Resoluciones de la Conferencia de Delegados...", pág. 22).

Para tener presente qué quiere decir Tadioli con lo de "mantenido y facilitado el fortalecimiento" de los sectores del privilegio, en ese mismo informe aclara que: "Desde 1937, es decir, desde hace 30 años, en nuestra provincia se ha entregado tierras a 1.877 chacareros, parte en tierras fiscales, parte en tierras expropiadas".

Se explica que los jóvenes de la FIC, crédulos en las promesas de Alende, engañen a los campesinos pobres prometiéndoles, a nombre del conocido compinche de Frondizi y Levingston, la soñada "reforma agraria". Pero: ¿cómo calificar la conducta hipócrita de los Tadioli, Alvarez, o Ghioldi, que los instan a hacer esa promesa a las masas para ganar votos que ubiquen algún afiliado al PC oportunista en alguna legislatura o en el Parlamento?

La mala conducta de los Tadioli sirve a algo bueno. Puede ayudar a los campesinos pobres y medios, y a los obreros rurales de la provincia de Buenos Aires, que no tienen mala memoria, a comprender la esencia contrarrevolucionaria del revisionismo moderno, que tiene a los revisionistas sociéticos como núcleo central.

Duilio Merlini

¡Voté Contra el FREJULI

ocidos por su trayectoria como Frondizi, Solano Lima, Rucci, más burócratas, que nos traicionaron y volverán a traicionar, que hicieron por impedir la proscripción del General Perón y el de que hoy le impide retornar al que aceptaron los "cinco puntillos" implantados por la dictadura durante el próximo gobierno. Los que hoy nos proscriben, marcan y explotan. Es así que estos señores desplazados del poder hoy les interesa disputarle la manija a los grandes monopolios para recu-

— Inmediata libertad a los presos políticos.

— Levantamiento de la legislación represiva y tribunales especiales.

— Derogación de las leyes que implantan los campos de concentración.

— Repudio a los allanamientos y rastros efectuados en nuestra ciudad.

ganar y nuestros problemas no se solucionarán el 11 de marzo. Los trabajadores peronistas debemos ir un paso más adelante. Nuestra tarea ya no es jaquear sino construir las herramientas que nos permitan enfrentar y destruir este sistema de explotación para lograr la definitiva Patria Justa, Libre y Soberana: La Patria Socialista.

Consecuentemente con nuestra lucha, convocamos al acto a realizarse el día martes 27 del corriente, en el ex Córdoba Sport, a las 19.30 horas, para exigir:

— Inmediata libertad a los presos políticos.

— Levantamiento de la legislación represiva y tribunales especiales.

— Derogación de las leyes que implantan los campos de concentración.

— Repudio a los allanamientos y rastros efectuados en nuestra ciudad.

No hay cotos ni frente salvadores para los trabajadores. 18 años de lucha no se negocian con un voto. A los frentes electoralistas oponemos Agrupaciones de Base Peronistas. Peronismo de Base - Reg. Córdoba. (La Voz del Interior - 24-2-73).

Del Obispo de Goya

En su reciente pastoral titulada "Pautas para una reflexión de la iglesia de Goya al comenzar el año 1973", el obispo de Goya, Corrientes, monseñor Alberto Devoto, se pregunta respecto de las elecciones: "¿Son simplemente para dar al país una apariencia de legalidad? ¿Son para consolidar los intereses de una minoría siempre privilegiada? ¿O son realmente para llegar a un gobierno popular, que realice el cambio social que nuestro pueblo reclama?"

Respecto de la situación del país, señala: "Prácticamente mantienen toda su actualidad los factores tantas veces señalados: creciente índice de desocupación, aumento constante del costo de la vida, deficiente atención sanitaria, angustiosa situación de la familia rural, promesas ofrecidas no cumplidas, auge de la corrupción y el juego, falta de libertad de expresión, múltiples formas de violencia, legislación represiva para atemorizar al pueblo, no participación popular en las decisiones, etcétera".

Todos estos problemas, dice el obispo de Goya, se han "ido agravando a un ritmo realmente alarmante", y prosigue: "A su vez, han presentado otros nuevos y gravísimos, como la masacre de Trelew, que se intenta cubrir con su silencio cómplice; una legislación inhumana para los presos políticos; nuevos mecanismos para entorpecer la libre expresión del pueblo...".

Y agrega respecto del proceso electoral: "Nos apremia la necesidad de mirar hacia el futuro, pues creemos que es engañar a nuestro pueblo alentar falsas expectativas en un proceso electoral, cediendo bajo tantos aspectos y que no puede ser otra cosa que un engranaje más del sistema que nos oprime".

Huelga de Tamberos

Desde el 27 de febrero al 3 de marzo inclusive, los tamberos de Buenos Aires, Santa Fe y centro y sur de Córdoba, cesarán el ordeño, paralizando la provisión de leche a las principales ciudades del país. La medida fue resuelta tras muchas postergaciones, por la asamblea realizada en Navarro el día 17 de febrero.

Las causas que llevaron a esta decisión se refieren a la crisis de la producción lechera que viene agravándose desde hace más de diez años. Mientras la producción se mantiene estancada en algo más de 4.000 millones de litros por año, de los cuales un 30 a 35 % se destina a consumo y el resto a industrialización, el consumo por persona se reduce. Entre los años 1940/45 el promedio de consumo por habitante era de 107 litros por año, y actualmente se encuentra en los 63 litros. Crecen los costos de producción y disminuye el poder adquisitivo del consumidor, especialmente los sectores obreros.

Se reclama que el actual precio de 1.600 pesos por kg. de grasa butírométrica, fijado en mayo del año pasado, sea aumentado de inmediato a 2.300 y a partir de mayo a 2.700. Es decir un 44 % más un 25 % sobre los precios actuales. De más está decir que, de lograrse estos precios, como los monopolios no están dispuestos a resignar sus fabulosas ganancias, también aumentará en una proporción igual o mayor el precio al consumidor.

¿Quiénes se benefician con esta situación de crisis? Los monopolios de pasteurización e industrialización. El grueso de la industria está concentrado en manos de grandes usinas entre las cuales se cuentan: La Martona, La Vascongada, Santa Brígida, La Serenísima, Kasdorf, La Armonía, Magnasco, Dullesnea, Nestlé y el emporio pseudocooperativo Sancor.

Los grandes industriales, como así también los terratenientes criadores, que en este caso manejan ACHA (Asociación

de Criadores de Holando Argentino) tienen intereses entrelazados y explotan a tamberos y medieros de los tambos.

¿Por qué no se lanzó antes esta lucha? Porque quienes "representan" a los tamberos en las negociaciones frente a las usinas y el gobierno son oligarcas ganaderos y burgueses conciliadores que utilizan a la masa de tamberos como tropa de maniobra para sus intereses. Basta decir que el Comité de Emergencia de la Producción Lechera que tiene a su cargo la representación de los tamberos, está integrado por la Sociedad Rural Argentina, Confederaciones Rurales Argentinas, Federación Agraria Argentina, ACHA y Unión General de Tamberos. La masa de tamberos la aportan la Unión General de Tamberos y algunas sociedades rurales del interior. El descontento creciente de la masa de tamberos ha rebasado en parte los llamamientos a la serenidad que tanto repitieron los dirigentes en la anterior asamblea realizada en Lobos en el mes de octubre.

¿Quiénes se perjudican con esta situación? En primer lugar la clase obrera y el pueblo, la gran masa de consumidores, que debe pagar el precio que se le impone por un producto de primera necesidad, que no siempre es verdadera leche fresca, pues la industria entrega ilegalmente al consumo leche artificial reconstruida a base de leche en polvo y grasas, con agregado de agua. En segundo lugar, los campesinos tamberos, propietarios o medieros, que reciben un pago que no compensa los costos de producción, pues el monopolio les paga prácticamente menos de la mitad del precio al que después vende el producto, incluso adulterado, a los consumidores.

¿Cuántos tambos hay en el país? Cerca de 45.000 reuniendo más de 200.000 trabajadores. De estos, gran proporción son medieros que reciben del 35 al 40 % del precio que se paga al productor, pues no son dueños de las vacas ni de la tierra.

¿Qué importancia política tiene esta

Ultimo Momento:

se reajustó el precio de la leche

Los representantes de los sectores tamberos han conciliado una vez más con el gobierno y la industria. Pagar 2.100 pesos por kg. de grasa butírométrica es lo que se reclamaba en setiembre, o sea 6 meses atrás, y 1.500 pesos por la leche para industria es simplemente un robo. Sin embargo el Comité de Emergencia firmó por esos precios.

¿Por qué ha sido violado el mandato de la asamblea de Navarro? Porque pese al "ambiente por una huelga inmediata por tiempo indeterminado" como dice La Nación, que se manifestó en la asamblea, los representantes en el Comité de Emergencia, oligarcas y grandes burgueses como Alchourrón, Zavala, Girado y el mismo Martín Duhalde prefieren, junto a la dictadura, postergar la parte sustancial del aumento para después de las elecciones, con tal de no estimular el descontento de los consumidores. Expresó un dirigente: "No estamos del todo conformes, pero en homenaje a la propuesta oficial hemos aceptado, con las consiguientes reservas".

Es cierto que el consumidor paga los platos rotos por el aumento de los artículos de primera necesidad, pero es también justa la lucha de los productores por lograr un precio que compense su trabajo.

En este acuerdo, que regirá hasta el 30 de abril, pierden los consumidores, pierden los tamberos, a espaldas de quienes se concilió, mientras los márgenes de ganancia de la industria no se cuestionan. Al mismo tiempo, se le otorga margen a la dictadura para no agregar otro elemento de irritación en el pueblo.

¿Deberán esperar callados los tamberos hasta el 1º de mayo?

Masticar la rabia en el banquito de ordeño no es suficiente. No se resuelve el problema esperando que los dirigentes de la Unión General de Tamberos llamen a último momento a alguna asamblea para que pase otra vez lo mismo. Hay que movilizarse sin más demora en cada regional, en cada pueblo, en cada estación, le guste o no a la dictadura o al Comité de Emergencia. Los que tienen el agua al cuello son los tamberos y no pueden esperar ahogarse mientras los dirigentes especulan en sus manejos políticos con la dictadura.

Los tamberos por sí solos no podrán cambiar la situación. Pero para lograrlo tienen que ponerse en pie de lucha por el precio de la leche y junto a quienes luchan por el algodón, el té, el tabaco, el trigo, el maíz, etc., todos los hombres de campo, unidos a los obreros en su lucha por los salarios, se puede cambiar la situación de todo el pueblo.

lucha? Se trata de uno de los sectores más postergados y castigados del campesinado argentino, extendido en todo el país y especialmente en torno a las grandes ciudades. El tambero trabaja todos los días del año, llueva o truene, con la sola excepción del 1º de Mayo; vive en su mayor parte en condiciones precarias y hasta miserables; no puede diversificar su producción pues el tambo se atiende en forma exclusiva y no se puede abandonar más que para liquidarlo.

Las reivindicaciones de este sector del

campesinado son los precios compensatorios, los créditos para mejorar su producción y el acceso a la tierra para él y para sus hijos. Su lucha es una lucha esencialmente antimonopolista y antiterreniente y en este camino sus aliados son los obreros. Sus dirigentes deben ser auténticos luchadores que enfrenten a la dictadura y no pasivos mendicantes de "justicia".

Hay que empezar con este paro, no sólo largando los terneros sino vigilando y asegurando su cumplimiento.

Gabino Barrales

RIO NEGRO

LUCHA DE LOS CHACAREROS

PRODUCTORES DE TOMATE

Siguiendo el ejemplo de los campesinos del Noreste, agrupados en la Ligas Agrarias, y de su lucha por mejores precios para su producción de algodón, té, tabaco, los chacareros de General Conesa, del Valle Medio (Luis Beltrán-Lamarque) y del Alto Valle (en especial Villa Regina) han protagonizado estos días luchas exigiendo un precio de un peso para el tomate tipo platense y un peso veinte para el tomate perita contra el precio fijado por los industriales de cincuenta centavos y sesenta centavos respectivamente.

Los chacareros rionegrinos han organizado el control de las rutas provinciales 250 y 251 y la nacional 22 para evitar el tránsito de camiones cargados con tomates y han arrojado a las banquinas las cargas detectadas por valor de más de cinco millones de pesos viejos.

Los chacareros preparan nuevas y más radicales medidas de lucha para el caso de no ser satisfechas sus exigencias.

CORRESPONSAL

Los Monopolios son Culpables de la Crisis

La familia Rockefeller, uno de los monopolios yanquis más poderosos del mundo, es quien domina en nuestro país la comercialización de aves y huevos, utilizando para su dominación las siguientes armas:

a) Los alimentos balanceados para alimentar las aves. El productor les debe comprar forzosamente a alguna de las grandes empresas productoras, quienes fijan a su antojo el precio. Aquí vemos, entre las más fuertes a PURINA, propiedad de los Rockefeller y VITOSAN de Bunge y Born.

b) La producción de los pollitos bebé está en manos también de los monopolistas, con lo que al colono le fijan el precio que quieren por los pollitos, y el productor se ve obligado a comprarles a ellos pues no hay otra forma de conseguirlos.

c) La cría de aves necesita muchos remedios, en especial antibióticos. Ya es sabido que en nuestro país la producción de medicinas está en manos de grandes monopolios, en su mayoría yanquis, los que sirven a los intereses de los monopolistas de las aves. En el mismo caso estamos con las vacunas, que son imprescindibles en la avicultura y que las fabrican los mismos explotadores.

d) La comercialización es el lazo con el cual atan fuertemente al productor. Es sabido que los pollos, llegados a su

peso ideal, deben ser matados de inmediato pues sino siguen comiendo sin aumentar de peso lo que no conviene al agricultor. Pues bien, los monopolios dominan la comercialización del pollo en las grandes ciudades como Buenos Aires, Rosario, Córdoba, y ahí fijan el precio de compra al productor y de venta al público. Por supuesto, al productor le compran el producto por pocos pesos y lo venden a más del doble al consumidor.

e) El productor no tiene como conservar su producción pues no tiene el capital necesario. Pero los monopolios tienen frigoríficos con los que guardan el tiempo que necesitan la producción para largarla a altísimos precios poco tiempo después.

En la comercialización de huevos aparece nuevamente Bunge & Born, quienes producen la mayonesa "Ri-K" mediante su empresa Molinos Río de la Plata. Ellos compran el huevo por monedas, y puede fijarse cada uno en el almacén a cuanto le venden la mayonesa: como en el caso del algodón, el monopolio engorda explotando al que trabaja y sufre.

Pero el gobierno es sordo a los reclamos del campesinado.

(De El Campesino, Órgano de las Ligas Agrarias Chaqueña, N° 4)

CHACO

LIGAS AGRARIAS CHAQUEÑAS

EXIGEN MEJOR PRECIO PARA

LA COSECHA DE ALGODON

El 12 de febrero se realizó el VI Congreso Extraordinario de las Ligas Agrarias Chaqueñas.

El Congreso rechazó el precio mínimo fijado por la dictadura (200 mil pesos la tonelada) y exigió el precio mínimo, sostén y móvil de 370 mil pesos y 20.000 pesos por cada tipo superior.

El Congreso decidió rechazar el descuento para el Fondo Algodonero. Y decidió organizar una campaña de discusión en todas las colonias de la zona algodonera en coordinación con las Ligas Agrarias de Formosa, Corrientes y Santa Fe, para realizar paros activos en defensa de la producción en el caso que la dictadura mantenga los actuales precios.

Las Ligas Agrarias del Chaco se movilizan ahora para efectivizar las medidas aprobadas en el Congreso.

CORRESPONSAL

"INSTITUCIONALIZACION" Y REPRESION

A pocos días del punto culminante del proceso "institucionalizador" promovido por la dictadura, la represión contra el movimiento obrero y popular, lejos de aplacarse, arrecia en todos los niveles. Amanecido sobre la sangre caliente del mártir Cepeda en el "ciborazo", el camino hacia la "plena institucionalidad" (según la enfática definición de Balbín) sigue alimentándose, también en sus instancias finales, de atropellos y violencias contra los derechos democráticos y sociales de la clase obrera y el pueblo. En el curso de una semana, la dictadura reprime salvajemente la lucha de los empleados de Sanidad por sus reivindicaciones salariales; detiene a 26 concurrentes a una misa de homenaje a los mártires de Trelew, de cuyo asesinato se cumplieron seis meses el último 22 de febrero y prohíbe un acto en Avellaneda que con idéntico fin habían convocado la Comisión de Familiares de Presos Políticos, OSPPEG, y otras organizaciones; imprime un ritmo febril a la siniestra Cámara del Terror, para llegar a un eventual cambio de gobierno con la mayor cantidad posible de "enemigos" condenados; luego de un año de secreto sumarial, el Fiscal pide cuatro años de prisión para García, mientras en la causa Sallustro, se asiste al aberrante espectáculo de una trama judicial urdida sobre apremios ilegales y salvajes torturas a los acusados.

La relación represión-"institucionalización" no es excluyente, sino complementaria. Siempre fue así, porque de lo que se trata es de "institucionalizar" el hambre, la superexplotación, la dependencia y la expropiación económica de grandes sectores populares. El Estatuto de la Revolución; la Ley Anticomunista del período ongaitiano, expresan la relación

más "pura" que pueda existir entre esa política económica y la superestructura política y jurídica destinada a implementarla. El Gran Acuerdo Nacional, el Acta Institucional —especialmente los puntos que sancionan la "inamovilidad judicial" y la prohibición de "amnistías indiscriminadas"—, expresan esa misma relación en los niveles que son posibles en las condiciones de los cordobazos, puebladas, clasismo, Ligas Agrarias, y diversas formas de violencia revolucionaria. La opción de los principales partidos burgueses frente al terror represivo de la dictadura militar es particularmente deleznable. Balbín habla de la "plena institucionalidad" pero no pierde ocasión de repudiar a los "subversivos" y de complacer a la Junta Militar excluyéndolos de eventuales amnistías. Cómputo, en cambio, ante la presión de sus bases, debe comprometerse a "abrir las puertas de las cárceles". Pero ante el intento proscripivo de la Junta, desnuda una vez más la naturaleza conciliadora de la cúpula peronista: lejos de movilizar, "apacigua" tanto como puede a sus adictos, mientras reflota a La Hora del Pueblo, columna "cívica" del GAN, como instrumento de presión y chantaje.

Sin perjuicio de golpear unidos con todos los sectores posibles a la dictadura, la actual coyuntura destaca como nunca la necesidad de impulsar a fondo la lucha antirrepresiva (por la libertad de todos los presos políticos, tengan o no proceso o condena, la disolución de la Cámara del Terror, el cese de las cárceles-castigo, de la represión, las torturas y asesinatos policiales) desde la perspectiva revolucionaria y el claro eje antiacuerdista expresados en el programa y las consignas del acto del 22 de enero en el Salón Verdi.

La Rebelión de los Alguaciles

El personal judicial ha sido considerado siempre, y no sin razón, uno de los sectores más atrasados, tanto desde el punto de vista sindical como del político. En efecto. Sus experiencias de lucha gremial, datan de algunos pocos años. La prohibición de agremiarse, unida ahora a la de actuar en política fue siempre aceptada sin mayores objeciones por el conjunto.

En los últimos años, y teniendo como marco la aguda crisis por la que atraviesa la sociedad argentina, han ocurrido entre ellos hechos de singular importancia.

Los empleados de Tribunales de la Capital constituyeron siempre un sector privilegiado dentro del ámbito del aparato administrativo del Estado; hasta que la política de la dictadura instaurada en 1966, golpea también a este sector de asalariados, como a cualquier otro, liquidando sus principales conquistas sociales.

Desde 1969, a la fecha, se han sucedido en el ámbito del personal de la justicia una serie de luchas reivindicativas, las que en un comienzo se canalizaron a través de una organización embrionaria, de neto corte clandestino, que supo en una primera etapa canalizar las ansias de lucha del conjunto. Esto fue en 1969. En 1971 se produce un fenómeno de participación masiva, con una polémica llevada al seno de la masa, en torno a la necesidad de contar con una organización al servicio del personal, que respete la democracia sindical como piedra fundamental de su accionar y que sea apto como instrumento de lucha de los empleados. Es así como surge a la luz la Unión de Empleados, como opción frente al engendro de la Corte y la Dictadura, proclamada en la Asociación Mutua, instrumento creado para absorber y frenar las luchas del personal.

El proceso seguido por el conjunto del

personal ha demostrado, en los hechos, que dicho sector de asalariados era capaz de enfrentar como cualquier otro la política de hambre, miseria y represión de la dictadura. En efecto; surgen cuerpos de delegados en los distintos Fueros, delegados elegidos en asambleas y con mandato revocable, sostenimiento de la lucha y de la organización sindical con el aporte voluntario del conjunto, etc. En consecuencia se afianza una dirección, que se basa en el apoyo de la masa y en la democracia sindical, planteando la lucha independiente como el único camino posible para la conquista de las reivindicaciones planteadas. Todo esto pese a los malos augurios de la "izquierda intelectual" que planteaba la imposibilidad de desarrollo sindical para la masa de tribunales, pues siempre vio solamente la calidad de las funciones del personal y su origen de clase, olvidando el elemento fundamental que en última instancia determina el proceso, es decir la condición de asalariado del mismo.

Lo que comenzó en 1969 como una respuesta a una arbitrariedad de la dictadura al marginar de los aumentos al personal de la justicia, a través de todo el desarrollo y elevación de la conciencia del conjunto de los empleados, culmina hoy, con un triunfo logrado al calor de una lucha intensa y profunda, al tener que reponer la dictadura un sistema salarial para el personal de la Justicia, superior incluso al que regía hasta 1966, lo que implica ya un aumento promedio del 75 %, superior al de cualquier otro gremio, salvo alguna que otra excepción de pequeña importancia. La dictadura tiene que atender este reclamo en un momento muy especial y desde una posición de evidente debilidad. Jaqueada desde distintos ángulos, por luchas que tienden a romper con el tope de 25 %. Impositiva, no docente, sectores de administración pública provincial, ante la amenaza del

Tribunal Popular Antirrepresivo

- Por la amnistía inmediata, total y sin condiciones de todos los presos políticos, con o sin proceso, con o sin condena.
 - Por el levantamiento del estado de sitio y la disolución de la Cámara Federal.
 - Por la derogación de la totalidad de la legislación represiva.
 - Por la investigación y condena de las torturas, asesinatos y fusilamientos ejecutados por la dictadura militar.
 - Por el levantamiento del régimen de campos de concentración y la derogación completa de la ley 19.863.
 - Por el levantamiento de la intervención a los sindicatos avasallados por la dictadura.
 - Por el respeto de la voluntad de los trabajadores de Fiat de incorporarse al SMATA.
 - Por el apoyo a la lucha salarial de los empleados estatales.
- Repudio a la masacre de 16 patriotas en Trelew el 22-8-72. Con la lucha popular a los presos liberar.
- ACTO EX CORDOBA SPORT
27 de febrero de 1973 — 19.30 Hs.
Convocan: Comisión Popular Organizadora, SMATA, SUOEM, ATE, Agrupación de Abogados, Organización de Solidaridad con los presos políticos, estudiantiles y gremiales, OSPPEG, Sindicato de Trabajadores de Perkins, Sindicato de Empleados Públicos, Asamblea de médicos no rentados, Democracia Obrera Revolucionaria (DOR), Acción Proletaria (AP), El Obrero, Partido Comunista Revolucionario, Vanguardia Comunista, Fuerza Revolucionaria Antiacuerdista, Partido Socialista de los Trabajadores (PST), TUPAC, CIU, Tendencia Obrera 29 de Mayo, Agrupación 1º de Mayo, Frente de los Trabajadores, UTA, Peronismo de Base, Sindicato de Petroleros.

SALAMANCA

El compañero René Salamanca, secretario general del SMATA Córdoba, imposibilitado para asistir a la reunión conmemorativa de los asesinatos de Trelew, envió a la misma una carta de la que reproducimos su parte final:

"Somos testigos, partícipes y víctimas de la brutal y sórdida mano del poder monopólico, conocemos como actúan los poderosos, tenemos conciencia en carne propia de la arbitrariedad y prepotencia del capitalismo y sus agentes. Pero además, los mecánicos, todos los trabajadores, los sectores populares en general, somos también combatientes, y nada de eso nos asusta. En cada barricada, en cada paro activo, en cada trinchera de la lucha antiburocrática y antidictatorial, hay una voluntad real de cambio político, hay algo que crece como un gran río en esta multiplicidad de combates, y eso es la voluntad de poder. Hoy somos protagonistas de la lucha por el poder y de sus riesgos. Por eso, en este momento es probable que haya en algún rincón de la patria un militante de la causa popular que es apresado, algún dirigente sindical al que le invaden la casa, es probable que muchos de nosotros seamos punto de mira en el ojo cruel de la dictadura. Entonces, en el muchas veces oscuro y difícil nivel de la asistencia de los presos, de la denuncia de la tortura, de impedir u obstaculizar el crimen en medio de una ley burguesa que ya lo permite todo, son fundamentales organizaciones como la COFAPEG y la OSPPEG. Compañeras y compañeros de todo el país, que en ese terreno del combate disputan la integridad, la salud y la vida de los presos del pueblo a los inhumanos mecanismos de la tortura física y moral, y de la muerte planificada.

Por ello los mecánicos de Córdoba somos, de todo corazón, solidarios con ese esfuerzo cotidiano, apoyamos firmemente la tarea de estas organizaciones y estamos a disposición de ustedes, en la forma y en el momento en que lo dispongan, ofreciendo la mayor y más honesta de nuestras colaboraciones.

En nombre del SMATA felicito a todos los compañeros aquí presentes, a todos sus camaradas de organismo, y los instamos a seguir adelante por el triunfo de la clase obrera y el pueblo, contra la sociedad BURGUESA, por un gobierno popular revolucionario, dirigido por la clase obrera y en camino ininterrumpido al socialismo. Y que valga para terminar la inolvidable frase del Che: HASTA LA VICTORIA SIEMPRE."

René Salamanca

paro por tiempo indeterminado en la justicia, con el agravante de contar en este momento con un profundo descontento del sector de Jueces y Funcionarios igualmente golpeados por su política, tuvo que hacer lugar a todas las reivindicaciones del personal. El éxito logrado ha sido de suma importancia, no solo por la envergadura del mismo sino porque se logró romper el tope del 25 % y al mismo tiempo ha servido de ejemplo a amplios sectores de empleados administrativos. En estos días ya se están cumpliendo paros de todas las justicias del interior decretados por la Federación Judicial Argentina, exigiendo la equiparación con la Justicia Nacional.

En la actualidad, si bien se ha forjado al calor de una lucha larga, de varios años, una organización sindical de hecho que hace tabla rasa con la prohibición aún vigente de agremiarse, no debemos olvidar que en el seno de su dirección anidan elementos de muy variado origen; desde lo clasista, lo com-

bativo y antidictatorial, algunos elementos vacilantes, hasta claros instrumentos de la dictadura, estos últimos de triste papel y figura, que se constituyen, pese a su escaso número y fuerza, en un serio obstáculo para la consolidación de la organización gremial de acuerdo al programa que le dio carta de nacimiento.

Esto toma urgente el surgimiento y crecimiento de una corriente clasista, capaz de dar batalla a los sectores reaccionarios y a los elementos débiles, a fin de batir o neutralizar a los primeros y ganar a estos últimos. Al mismo tiempo que permita el avance del conjunto hacia posiciones, que partiendo de lo combativo y antidictatorial, confluyan con las luchas de la clase obrera y el pueblo por la instauración de un Poder Popular Revolucionario dirigido por la clase obrera.

La tarea no es sencilla, pero tampoco imposible.

Corresponsal

En Busca de la Verdadera Vía Chilena

SEGUNDA NOTA

Revanchismo y vacilación

Es indudable que la mayor ambición electoral de la derecha radica en conseguir los dos tercios del Parlamento: según la constitución, esa correlación de fuerzas le permitiría destituir sin mayor trámite al poder ejecutivo.

Pero tanto la Democracia Cristiana como el P. Nacional saben que esa posibilidad es utópica; que en el mejor de los casos, mantendrán su simple mayoría, lo que les permitiría seguir boicoteando todo proyecto de ley que atente contra sus intereses, pero que dilataría tres años su urgencia de expulsar a la UP del gobierno.

Ante esta evidencia, han recurrido a una voltereta política: considerar —cosa que pregonan por todas partes— que las próximas elecciones constituyen, más que la renovación de las cámaras, un verdadero plebiscito que medirá el grado de popularidad del gobierno. En este caso, si la derecha obtiene una simple mayoría, se demostraría que las medidas del ejecutivo son vetadas por la población, y arrearían su presión para la destitución de Allende, por la "persuasión" o a través de un nuevo paro patronal y la convocatoria a las FF. AA.

Ante el delirio revanchista de la derecha, ávida por recuperar terreno perdido y por evitar mayores pérdidas, las masas han demostrado que están dispuestas a frenar toda provocación y a golpear más duro al enemigo. Por eso miran con profunda desconfianza medidas como el reciente proyecto de ley girado a las cámaras por el presidente (y elaborado por el ministro Orlando Millas, miembro del P.C.), en el que se delimita férreamente el área social, congelando el proceso de expropiación de las grandes empresas e incluso previendo la devolución a sus propietarios de algunas empresas intervenidas con motivo del paro patronal de octubre.

Este proyecto no constituye una medida aislada. Hace tiempo que se están devolviendo empresas intervenidas: a los trabajadores se les pide que contemplen pasivamente el retorno de los patrones. La lista original de 140 grandes empresas monopólicas a expropiarse se ha reducido de repente a 90, siendo excluidas de tal calificación pulpas como la Shell. Los importantes avances de la reforma agraria han portegado, sin embargo, las aspiraciones del obrero rural. La concentración de maquinaria agrícola en manos de los grandes propietarios de los fundos expropiados ha impedido a los nuevos propietarios hacer producir la tierra en la medida en que las nuevas necesidades lo requerían.

Este último factor se ha combinado con un consciente y activo boicot de la producción por parte de los dueños de los grandes fundos divididos, lo cual, junto con el acaparamiento de mercaderías que han producido las distribuidoras, determinó la crisis de abastecimiento que hoy vive Chile. La reacción, principal responsable del desabastecimiento, lo es también de la proliferación de la especulación y el mercado negro, natural consecuencia de aquél. Y sin embargo,

la derecha, hipócritamente, ha sido la primera en poner el grito en el cielo por las colas y la escasez.

Todo esto demuestra que la derecha económica y política goza de total impunidad para consumir todo tipo de sabotajes y atropellos contra los intereses populares. Invariablemente, el rigor que el gobierno no ha ejercido sobre ella se ha revertido sobre las masas populares. Y si aún los obreros contrapesan estas desventajas con los importantes avances que mencionáramos, las capas medias (sobre todo industria y comercio pequeños y medianos) son afectadas de lleno y "regaladas" a la oposición más enconada. Así, coyunturalmente, los reaccionarios cuentan con una masa adicta extraída de capas sociales castigadas y hostigadas por los monopolios. De no mediar un cambio radical en la política del gobierno, esta masa engro-

Los Organismos de Base

Una de las características de la actual etapa es el desarrollo de organismos de base que configuran un verdadero germen de doble poder, como se puso de manifiesto en la crisis de octubre y aún hoy en las movilizaciones y en el control de la producción y el abastecimiento. Los principales son:

LOS CORDONES INDUSTRIALES: nuclean al proletariado de las fábricas de un mismo sector geográfico pequeño (barrio, calle, etc.). Su dirección está integrada por los dirigentes de los sindicatos (que son por empresa) y por delegados elegidos en asambleas por las bases.

LOS COMITES DE PROTECCION Y VIGILANCIA DE LOS SITIOS DE TRABAJO: hay uno de estos comités por empresa (aunque no en todas), y se coordinan ya no regionalmente sino con los comités de otras empresas de la misma rama de la producción o de servicios. Su acción consiste en organizar la defensa colectiva de su empresa y el sector lindante, dirigir las manifestaciones, organizar la estructura de informaciones, finanzas, sanidad, transportes y aprovisionamientos. Su dirección es propuesta por la dirección del sindicato y ratificada en asamblea de empresa.

LOS COMANDOS COMUNALES: aunque dirigidos de hecho por los trabajadores, su característica es que nuclean a organismos de los diversos sectores populares. Participan en él delegados del comando del cordón industrial, las direcciones de las JAP, juntas vecinales, centros de madres, juntas locales de salud, centros estudiantiles, clubes deportivos, etc. Toman a su cargo tareas de abastecimiento, distribución, salud, educación, coordinación para las movilizaciones, etc.

sará activamente el ejército de la contrarrevolución. Y de poco vale que el gobierno deje a las JAP vigilar y denunciar al comerciante barrial que esconde su mercadería para no venderla al precio oficial: mientras los vecinos se entretienen con el comerciante, las grandes distribuidoras, ligadas a las grandes empresas, tienen piedra libre para preparar la sedición.

Estado y revolución

Hay quienes suelen presentar la polémica política dentro de la izquierda chilena como un enfrentamiento entre "moderados" y "ultras". Es decir que se trataría de un problema de ritmo: para los primeros, habría que avanzar lentamente, atendiendo a las características de cada momento, a la correlación de fuerzas, etc. Para los otros, habría que ir "pa'lante" a ultranza, a cualquier costo social.

Pensamos que esto está alejado de la realidad. Lo que está en juego son objetivos políticos y no tácticos; intereses de clase y no subjetivismos.

Esto se advierte cuando el PC, Allende y los que integran el ala reformista, hegemónica en la UP, a pesar de reconocer formalmente que se ha ganado el gobierno pero no el poder, fundamentan aspectos esenciales de su política defensiva en la necesidad de aprovechar al máximo todas las posibilidades del Estado burgués. Aportan a la vieja teoría revisionista de que no se puede tomar el poder hasta tanto no se hayan agotado completamente las relaciones de producción capitalistas una singular creación: la idea de que hay que "agotar" totalmente las posibilidades que brinda el viejo Estado de dominación oligárquica burguesa-terrateniente para recién entonces plantearse la posibilidad de destruirlo y construir uno nuevo.

Este razonamiento tiene la virtud de caer en un círculo vicioso: lleva a las masas a la defensiva, mantiene intocables los monstruosos recursos de la derecha, y cuanto ésta más grite y patatee, cuanto más instrumente el Estado y sus instituciones para golpear al gobierno rival y al pueblo enemigo, entonces, claro está, menos agotado estará el viejo Estado y más necesario será seguir trabajando en su seno.

Milagrosamente, el razonamiento suele invertirse cuando las necesidades lo requieren, y entonces resulta que el Estado actual YA representa los intereses obreros y populares. Cuando la Democracia Cristiana, que perdió la batalla contra las expropiaciones, exige que las empresas se cooperativicen, con el propósito de transformar a cada trabajador en un pequeño copropietario y enfrentarlo a sus hermanos de clase, el sector hegemónico de la UP responde, justamente, que no. Puesto que las empresas deben ser de todos los trabajadores, y no individualmente de los que trabajan en cada una de ellas (lo que reproduciría los mecanismos de competencia, la aidez de ganancia, etc.), corresponde su pertenencia al Estado. Pero esta teoría, en el marco de una política que no tiende a destruir el viejo Estado y a reemplazarlo por un Estado revolucionario de los obreros y el pueblo, tiende más bien a establecer una sociedad burguesa, burocrática, autoritaria y paternalista. De ahí que para enfrentar a la sedición de la derecha se confíe en las FF. AA. y se desconfíe de las masas.

Hacia la verdadera vía chilena

El estado de ánimo de las masas revela una voluntad empecinada de desembocar en esto último. La tenacidad con que defienden sus conquistas, las luchas obreras que suelen enfrentar a trabajadores del PC con la moderación de sus propios dirigentes, la proliferación de los organismos de base que garantizan la movilización por abajo y el control de las actividades industriales y comerciales, son pautas de la creciente actividad de las masas.

Esto se refleja en la acción y el fortalecimiento de las organizaciones de la izquierda revolucionaria, particularmente las marxistas-leninistas, y en la reconstitución de un polo revolucionario con fuerzas de dentro de la UP y de fuera que intentan hacer avanzar lo más positivo de las enseñanzas de octubre y de la asamblea popular de Concepción. El reciente congreso del MAPU, donde fue derrotada la corriente oportunista pro PC enquistada en su dirección y en el que se pudo apreciar su crecimiento entre las masas obreras y el fortalecimiento de un sector que levanta las banderas marxistas-leninistas, expresa la misma situación.

En las próximas elecciones las masas se aprestan a golpear duro a la derecha. Todo lo que se avance en este sentido será importante para el futuro de la revolución. Queda planteado el problema de qué camino transitarán importantes sectores de la masa que, radicalizados, siguen expresándose no obstante en el seno de partidos reformistas. El marco en que se resolverá ha de ser sin duda la intensificación de la lucha y de la ofensiva contra los revanchistas y los vacilantes.

Rodolfo Sáenz

SOLIDARIDAD CON EL PUEBLO PALESTINO

La Comisión Política Especial de la Asamblea General de las Naciones Unidas concluyó el 21 de noviembre el debate sobre el socorro a los refugiados palestinos. El tema cobra palpable actualidad ante la reciente masacre cometida por Israel al abatir un avión de pasajeros de Libia.

Desde el 2 de noviembre, cuando se inició el debate, los representantes de muchos países asiáticos y africanos denunciaron los crímenes de agresión del sionismo israelí y expresaron su respaldo a la justa lucha del pueblo palestino por la recuperación de los derechos nacionales.

Una de las resoluciones aprobadas finalmente, afirma el derecho de igualdad del pueblo palestino y su autodeterminación.

Publicamos a continuación extractos del discurso del representante chino Chang Shu pronunciado en la reunión del 21 de noviembre.

"El Gobierno y el pueblo chinos siempre han prestado firme apoyo a la justa lucha del pueblo palestino y demás pueblos árabes y han ofrecido al pueblo palestino una asistencia al alcance de su capacidad.

La llamada cuestión de refugiados palestinos fue creada exclusivamente por el imperialismo y el colonialismo. En veintitantos años, los sionistas israelíes, con el apoyo de los EE. UU., han lanzado repetidamente guerras de agresión contra los países árabes, han ocupado por la fuerza vastas extensiones de territorio árabe y han expulsado a 1.500.000 palestinos

de su suelo natal, quienes llevan una vida errante y miserable. Israel ha enviado de continuo gran número de aviones y fuerzas terrestres para bombardear y atacar países árabes tales como Siria y el Líbano causando gran cantidad de bajas, con la intención de eliminar la lucha de liberación del pueblo palestino y obligar a los países árabes a doblegarse.

Las atrocidades de Israel se originan en la política de agresión y expansión de las dos superpotencias. Estas se esfuerzan, por una parte, para mantener cierta tensión en el Medio Oriente con el fin de expandir sus respectivas esferas de influencia y, por la otra, se confabulan entre sí para evitar conflictos directos en aras de repartirse esa zona. Como resultado, la situación de "ni guerra ni paz" en el Medio Oriente ha durado mucho tiempo, el sionismo israelí cuenta con constante respaldo y connivencia, los territorios y la soberanía de los países árabes continúan siendo utilizados como fichas en los negociados políticos y la supuesta cuestión de refugiados palestinos permanece pendiente de resolución por largo tiempo.

Estamos profundamente convencidos de que, confiando sin vacilar en su propia fuerza, persistiendo en la unidad y la lucha, y con el apoyo de los países y pueblos que sostienen la justicia, el pueblo palestino y demás pueblos árabes recuperarán sus tierras ocupadas y recobrarán sus derechos nacionales conculcados. ¡La victoria final será del pueblo palestino y otros pueblos árabes!"